

## INICIATIVAS TECNOLÓGICAS

### Culminación de la implantación del nuevo sistema de grabación de vistas eFidelius V6



Se ha finalizado la implantación de eFidelius v6 en el **100% de las 672 salas de vistas del territorio competencia del Ministerio de Justicia**. Adicionalmente, durante este año está prevista la dotación completa de 34 nuevas salas de vistas. El Ministerio de Justicia dentro del Proyecto de Transformación de las Salas de Vistas realizó la **renovación tecnológica del equipamiento de grabación tanto de audio como de vídeo de las salas de vistas** y ha estado trabajando en la implantación de un nuevo sistema software de grabación denominado eFidelius v6.

Este nuevo sistema de grabación de vistas judiciales que permite la grabación fidedigna de las vistas, **incorpora un sistema de doble firma, mecanismos de registro y de garantía que permiten asegurar la autenticidad e integridad de lo grabado**.

Dada la importancia de este proyecto cuenta con la financiación proporcionada por los fondos europeos destinados a la modernización de la Administración de Justicia. La inversión realizada por el Ministerio de Justicia en la renovación tecnológica de las salas de vistas ha sido de más de 6.4 millones de euros.

## Las principales mejoras que se incluyen con este nuevo sistema de grabación son:

- Mejora en la calidad y estabilidad de las grabaciones.
- Mejora en la gestión de firma y posibilidad de firmar en bloque las grabaciones.
- Gestión de procedimientos en los que se haya declarado secreto de actuaciones.
- Se incorporan nuevos filtros de búsqueda avanzada.
- Gestión de marcas privadas para incorporar comentarios en una posterior revisión de grabaciones.
- Optimización de los procesos de sincronización entre las aplicaciones.
- Se han incorporado notificaciones de estado de las grabaciones al usuario.
- Permite la retransmisión en streaming de las vistas (retransmisión a través de internet) cuando así se decida por el órgano judicial.
- Posibilita chequear los micrófonos y el audio antes de la grabación para comprobar que todo funciona correctamente.
- Permite escuchar en tiempo real con auriculares el audio durante la grabación, de forma que si hay algún problema con el audio se pueda detectar en el momento.

Además, se está trabajando en la migración de todos los videos de las vistas grabadas del sistema antiguo al nuevo sistema. La culminación del Proyecto de Transformación de Salas de Vistas permite ofrecer un servicio de vanguardia en las salas de vistas adaptado a las necesidades actuales con la máxima transparencia y seguridad.

## Datos Robotización

Si nos centramos en este año **los expedientes de nacionalidad procesados superan los 170.000 con más de 116.000 propuestas de concesión**. Relacionado con los Robots estaría la disminución de la **Bolsa de Expedientes pendientes de tratar, que ha pasado de, 350.000 en julio del año pasado a 217.681 a día de hoy**. Esto supone un ahorro de millones a la Administración en Planes de choque que ya no es necesario que se ejecuten.



Desde su puesta en marcha el robot de nacionalidad ha **procesado más de 357.000 expedientes**

# Servicio electrónico de microempresas

## Estado actual

Este servicio permite a los diferentes intervinientes en el procedimiento especial de microempresas enviar los formularios normalizados y dar seguimiento al procedimiento. Por su parte, los órganos judiciales cuentan con una ficha del expediente que pretende aportar valor añadido y facilitar que incorporen la información necesaria para que las partes puedan seguir el procedimiento en un lugar único.

Actualmente se están incorporando nuevas funcionalidades de manera iterativa y en estrecha colaboración con los Consejos de Abogacía, Procuradores y Economistas, entre otros.

Los datos, a día 9 de mayo de 2023:

- **294 expedientes, 48 de persona física: 35,81 M€ de activos, 85,64 M€ de pasivos.**

## Próximos pasos

Entre las mejoras que se están trabajando para incorporar, cabe destacar las siguientes:

- **Envío de los formularios normalizados adicionales** a la Agencia Tributaria y a la Tesorería General de Seguridad Social, facilitando la interoperabilidad con sus sistemas de gestión.
- **Permitir el acceso al sistema a los letrados del Fondo de Garantía Salarial (FOGASA)** en todos los procedimientos en los que existan trabajadores entre los acreedores, facilitando así que los trabajadores puedan acogerse a las ayudas que FOGASA les ofrece.
- **Mejorar la carga de la contabilidad en el sistema**, normalizándola de acuerdo con los estándares de contabilidad de España. Esto permitirá contar con datos de gran valor y que las microempresas deudoras carguen estos datos de forma sencilla y rápida.



# Plataforma de liquidación de bienes

## Estado actual

La [plataforma](#) está funcionando desde el 1 de enero de manera exclusivamente publicitaria, estando actualmente en la fase de desarrollo de la parte de realización de subastas y ventas directas, que se sigue realizando en base a las indicaciones del grupo de trabajo del Ministerio.

## Próximos Pasos



➤ Finalización de la definición del proceso de subastas.



➤ Finalización de la definición del proceso de venta directa.



➤ Continuación de los desarrollos de los elementos comunes sobre la plataforma.

# Mejoras en la cuenta de depósitos y consignaciones judiciales

Las [Cuentas de Depósitos y Consignaciones Judiciales](#) facilitan el proceso económico de los asuntos Judiciales facilitando a los ciudadanos los mecanismos necesarios para el cumplimiento de los compromisos económicos del proceso judicial. Desde principios de 2023, estamos trabajando para mejorar la prestación a la ciudadanía a través de la inclusión de nuevos servicios ya disponibles:

- **Mayor control en la transferencia a cuenta extranjera en la emisión de Mandamientos de Pago:** Cuando el sistema detecte que la cuenta introducida es errónea, la aplicación advierte al usuario mediante un mensaje de error.
- **Identificación de ingresos para la ejecución de pago periódico:** se identifica y da prioridad de actuación a aquellos ingresos que se establezcan en cuentas que reciben ingresos periódicos (por ejemplo el pago de pensiones mensuales de alimentos).

Se está trabajando en las siguientes funcionalidades:

- **Mejoras para fomentar los Mandamientos de pago a través de transferencia** para incrementar el porcentaje actual de emisión de Mandamientos de Pago con orden de transferencia a cuenta del beneficiario (75 % en el 4º trimestre de 2022; 76% en el 1º trimestre del 2023).
- **Mandamientos de pago pendientes de cobro:** búsqueda en oficinas bancarias por documento identificativo del ciudadano para hacer efectivo el pago del Mandamiento sin papel, cuando no se ordena por el órgano judicial el pago mediante transferencia a cuenta corriente, siempre y cuando en la aplicación se haya introducido el número de documento identificativo del beneficiario, éste podrá ir a cobrarlo sin pasar previamente por la oficina judicial.
- **Ingreso en cajeros automáticos,** mediante tarjetas de cualquier entidad y sin comisión para el ciudadano. El Banco Santander antes de finalizar el primer semestre de este año 2023, tendrá la opción de ingreso en sus cajeros automáticos mediante tarjetas de cualquier entidad y sin coste.
- **Mejoras de visualización de la pantalla para los ingresos en cajeros automáticos** para hacerlo más accesible a ciudadanos mostrando de manera mas sencilla y comprensible los pasos a seguir para hacer un ingreso en las cuentas de depósitos y consignaciones judiciales.

 FORMACIÓN

## La DGTDAJ participa en la formación de la 45ª promoción de Letrados de la Administración de Justicia organizado por el Centro de Estudios

La Dirección General de Transformación Digital de la Administración de Justicia ha tenido la oportunidad de participar en la formación de la **45ª promoción de Letrados de la Administración de Justicia**. Los módulos impartidos tratan temas de interés como *Justicia orientada la dato*, *Proyecto de Ley de Medidas de Eficiencia Digital del Servicio Público de Justicia*, *LexNET*, *Expediente Judicial*, *Visor Horus*, *TEJU Cargador*, *AINOA*, *SIRAJ*, *Comparencias mediante presencia telemática*, *Interoperabilidad y firma y seguridad informática*.



Javier Hernández Díez, Subdirector General de Impulso e Innovación de los Servicios Digitales de Justicia

Han participado como ponentes **Fabiola Solino Díaz**, Jefa de la Unidad de Apoyo en la Dirección General de Transformación Digital de la Administración de Justicia, **Cristina Lorenzo Pérez**, LAJ de la Unidad de Apoyo en la Dirección General de Transformación Digital de la Administración de Justicia, **Javier Hernández Díez**, Subdirector General de Impulso e Innovación de los Servicios Digitales de Justicia, **David Ortigosa Izquierdo**, Subdirector General Adjunto de Impulso e Innovación de los Servicios Digitales de Justicia, **Aránzazu Indurria Jiménez**, Jefa del Departamento de los Registros Administrativos de Apoyo a la Actividad Judicial, **Ana Dehesa Serres**, Jefa de Área de los Registros Administrativos de Apoyo a la Actividad Judicial, **Fermín Navarro Benítez**, Subdirector General Adjunto de Calidad de los Servicios Digitales, Ciberseguridad y Operaciones, **Pablo Carrasco Pérez de Mendiola**, Coordinador del Departamento de Productos Procesales en la Subdirección General de Impulso e Innovación de los Servicios Digitales de Justicia, **Raúl Vega Borrega**, Jefe de Área del Centro de Productos Administrativos de la Subdirección General de Impulso e Innovación de los Servicios Digitales de Justicia, en el Ministerio de Justicia, **Nuria Ramírez Marín**, Jefa de Área del Centro de Productos de Interoperabilidad de la Subdirección General de Impulso e Innovación de los Servicios Digitales de Justicia, **Rafael Rebollo Bello**, Coordinador de Área de la Oficina de Seguridad y Gobierno de la Subdirección General de Calidad de los Servicios Digitales, Ciberseguridad y Operaciones, **Óscar Palomo Díaz**, coordinador del Centro de Productos de Comunicaciones e Interfaz de la Subdirección General de Impulso e Innovación de los Servicios Digitales de Justicia.

El curso impartido en el [Centro de Estudio Jurídicos](#) ha tenido una gran acogida y los asistentes han podido integrar en su formación algo fundamental como son los conocimientos sobre la transformación digital de la Justicia, así como las principales soluciones puestas en marcha. Además, para culminar la semana de formación han realizado una **visita a la Sede de la calle Ocaña** para conocer de primera mano el trabajo que se está realizando, así como las instalaciones que albergan el CPD.

## Importancia de la educación en Ciberseguridad

El Ministerio de Justicia desarrolla con **carácter anual un plan de acción** compuesto principalmente por acciones formativas y de concienciación dirigidas a todos los usuarios de la Administración de Justicia y del Ministerio y organismos dependientes con el objetivo de hacer frente a las amenazas a las que nos enfrentamos diariamente en el ámbito de la seguridad de la información. Cursos de gran utilidad no solamente para el ámbito profesional sino también para el personal, evitando fraudes, suplantaciones de identidad o “secuestros de información”.

**La ciberseguridad nos afecta a todos** y únicamente, en conjunto, podremos fortalecer la protección de nuestra infraestructura y sistemas de información, además colateralmente los conocimientos adquiridos son igualmente válidos para el ámbito personal. Además de las medidas de seguridad tecnológicas establecidas desde el Centro de Ciberseguridad, **es fundamental una formación y concienciación adecuada de todo el personal para que la mejora de la seguridad sea efectiva**, y es especialmente crucial para proteger los datos confidenciales, prevenir los ciberataques y garantizar el cumplimiento de la normativa sobre protección de datos. De esta manera, la educación en ciberseguridad se ha convertido en **una de las herramientas más valiosas para que el personal esté informado y preparado para hacer frente a las amenazas de la red**.

Para facilitar la participación y aprovechamiento de la formación, el Plan se ha diseñado para concienciar sobre cuestiones básicas del día a día, ofreciendo cursos sencillos, dinámicos y de carácter práctico, con varias opciones de acceso, de corta duración (una hora) y una gran flexibilidad horaria dentro de la jornada laboral. En el mes de abril ha comenzado la primera fase del plan de formación en ciberseguridad de 2023 con el desarrollo de dos acciones formativas:



**COMIENZA EL WEBINAR**

**CIBERPROTEGE TU HOGAR**

¿Puedo evitar un ciberincidente? ¿Incluso sin conocimientos informáticos? Aprende cómo proteger tu información y la de los tuyos, tanto en casa como en el trabajo.

**¿Cuándo puedo asistir al curso?**

Desde el **lunes 17 hasta el viernes 21 de abril** podrás asistir a una hora de la sesión en el horario que mejor se adapte a ti:

- De 9 a 10 horas
- De 13 a 14 horas

**¿Cómo puedo acceder al curso?**

Recuerda que puedes asistir al webinar via Zoom accediendo con tu e-mail. Puedes acceder a través del siguiente enlace o escaneando el código QR:

<https://zoom.us/j/95814428390?success>

**La seguridad empieza por ti**

**CIBERPROTEGE TU HOGAR**

Del 17 al 21 de abril inclusive

De 9 a 10 horas ó de 13 a 14 horas

- **Ciberprotege tu hogar:** centrado en todos los aspectos de seguridad para proteger la información tanto en casa como en el trabajo (videoconferencias seguras, fuga de información, almacenamiento seguro de información, conexiones wifi seguras y ransomware).

- **Haz tu día digital más seguro:** para capacitar en identidad digital, seguridad de contraseñas, el uso seguro de información, los ataques de ingeniería social y el phishing.

Con el fin de **facilitar la organización e incentivar la motivación**, se pondrá a disposición del personal **un formulario para que se puedan inscribir en cualquiera de los dos cursos** a la sesión

que mejor les convenga dentro del periodo habilitado para ello, **hasta el próximo 31 de mayo**. Adicionalmente, **se realizará un seguimiento de los asistentes** y se remitirá un informe resumen a la Subsecretaría y Secretaría de Estado de Justicia, desglosado por unidad.

Con estas acciones esperamos visibilizar la necesidad de recibir una educación constante en ciberseguridad, además de incrementar el nivel de compromiso y participación del personal y sus responsables.



**COMIENZA EL WEBINAR**

**HAZ TU DÍA DIGITAL MÁS SEGURO**

¿Cuál es el ciberataque más peligroso? ¿Y el más frecuente? Descúbrelo antes de que sea demasiado tarde y aprende a defenderte.

**¿Cuándo puedo asistir al curso?**

Desde el **lunes 24 hasta el viernes 28 de abril** podrás asistir a una hora de la sesión en el horario que mejor se adapte a ti:

- De 9 a 10 horas
- De 13 a 14 horas

**¿Cómo puedo acceder al curso?**

Recuerda que puedes asistir al webinar vía Zoom accediendo con tu e-mail. Puedes acceder a través del siguiente enlace o escaneando el código QR:

<https://92grupo.zoom.us/j/95814428390?success>

**La seguridad empieza por ti**



## NOVEDADES EN SEDES

### Finalización del proyecto de ampliación de la cobertura WIFI en las sedes del Ministerio de Justicia

En el marco de la mejora continua de los servicios digitales ofrecidos por la Dirección General de Transformación Digital, **se ha puesto en marcha una iniciativa que tiene como objetivo la mejora de infraestructura y ampliación de toda la cobertura Wifi de sedes judiciales, Órganos Centrales, Fiscalía General del Estado, Gerencias Territoriales, Institutos de Medicina Legal y Ciencias Forenses (IMLs) e Instituto Nacional de Toxicología y Ciencias Forenses (INTCF)** que se ha dado por concluido este mismo año.

En el proceso de transformación digital el **acceso a las redes inalámbricas** se convierte en una herramienta fundamental que permite la movilidad y la conectividad permanente. Inicialmente el Ministerio de Justicia contaba con acceso wifi exclusivamente en 617 salas de vista de las sedes judiciales del Territorio Ministerio y en los Órganos Centrales, lo que resultaba claramente insuficiente para las nuevas necesidades digitales. Como consecuencia de ello, **se han desplegado 1.833 nuevos puntos de acceso Wifi (antenas) en 207 sedes**. Esta nueva infraestructura, que cuenta con todos los mecanismos de protección de seguridad y de herramientas de monitorización con vigilancia 24 horas, 7 días a la semana, proporciona una **cobertura ampliada y mejorada de 1 millón y medio de m2, equivalente en extensión a 232 campos de fútbol**.

Se trata de una renovación necesaria que constituye un importante hito, no solo en la mejora de la conexión a través de la red inalámbrica, sino también en el aumento de movilidad del puesto de trabajo en cualquier zona o área de los edificios.

Las actuaciones llevadas a cabo durante este proceso de modernización consisten en la realización de trabajos para la renovación de la infraestructura e instalación de nuevo equipamiento lo que permite la ampliación de la cobertura wifi para ofrecer un mejor servicio de cara a la celebración de actos institucionales, fundamentalmente en previsión de la próxima Presidencia Europea.

El proyecto finalizará con la renovación de del Palacio de Parcent y la sede de San Bernardo 45. **Estas actuaciones mejoran los servicios de las sedes del Ministerio, dotando de una movilidad conectada y autónoma, más eficiente e inteligente.**



*Sede del Ministerio de Justicia en la Calle San Bernardo.*

Al tratarse de una tecnología transversal, su desarrollo no excluye a ninguna persona ni actividad y todos pueden beneficiarse de sus ventajas las cuales redundan de forma directa, tanto en el personal que trabaja en el Ministerio de Justicia, como en aquellas personas que acudan como invitados a sus instalaciones, mejorando la cobertura, disponibilidad y estabilidad del servicio, también refuerza la seguridad ya que la conexión a invitados requiere aprobación previa.

Además, el nuevo servicio wifi permitirá la conexión automática de los dispositivos del personal al servicio de la Administración de Justicia que ya lo tuvieran configurado en su sede origen.

## EVENTOS

### Ya puedes reservar tus entradas para participar en el **DataFórum Justicia 2023**

Los días **14, 15 y 16 de junio** se va a celebrar el DataFórum Justicia 2023, organizado en conjunto por el Ministerio de Justicia y el Principado de Asturias que pretende consolidarse como un referente anual en temas relacionados con el dato y la innovación asociada a los mismos, con un enfoque tanto técnico, como humanista.

El evento tendrá lugar en Laboral, Ciudad de la Cultura, Gijón y los temas a tratar giran en torno a los siguientes ejes:

- El **día 14** “El reto tecnológico de los servicios públicos”
- El **15** “La cogobernanza en el dato y la colaboración público-privada como factor de éxito de la Justicia y el Derecho”.
- El **16** “Nativos del dato”

El evento con expertos en materia de datos además contará con la **participación de representantes institucionales** como **Tontxu Rodríguez**, Secretario de Estado de Justicia, **Manuel Olmedo Palacios**, Secretario General de Innovación y Calidad del Servicio Público de Justicia, **Javier Fernández Rodríguez**, Director General de Seguridad y Estrategia Digital en Gobierno del Principado de Asturias, **Aitor Cubo**, Director General de Transformación Digital de la Administración de Justicia, **Javier Hernández**, Subdirector General de Impulso e Innovación de Servicios Digitales de Justicia, **Encarnación Vicente Suárez**, Viceconsejera de Justicia del Principado de Asturias.

Toda la información y la reserva de entradas puedes realizarla en esta [web](#).



# DATAfórum

## JUSTICIA > 2023

> 14, 15 y 16 de junio de 2023

> Laboral, Ciudad de la Cultura. Gijón.

C/Luis Moya Blanco,261.  
33204 Gijón

